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香港立法会个别候任议员的辱国言行连日
来遭到香港各界的严厉谴责和抵制。10月19日
在立法会全体会议上，建制派议员集体退场，
促使大会“流会”，阻止了发表侮辱国家言论的
候任议员梁颂恒、游蕙祯等人重新宣誓。立法
会开会之际，很多民众冒雨到立法会门外抗议
示威，要求撤销梁、游的议员资格，将二人
“立即驱逐出中国土地”。此前一天，特区政府
罕见地向香港高等法院申请司法复核和禁制
令，要求推翻立法会主席梁君彦批准2人再次
宣誓的决定。

各界同声谴责

梁、游等人在首次宣誓时打出“香港不是
中国”的标语，并故意在用英语宣誓时将
“China”（中国） 读成带有侮辱性质的“支
那”，此举引发公愤，香港岛各界联合会、全港
各区工商联、香港18区区议会等组织和团体，
连日来通过游行、发布声明等方式抗议其侮辱
国家的言行。香港城市大学学生在互联网上发
起的“要求公开道歉并收回侮辱及歧视中国人
言论”联署，已经收集到超过40万人的签名支
持。19日两人未能宣誓的消息一出，在立法会
示威区请愿的市民立即庆祝，有人挥舞国旗、
高唱国歌，有团体绕场庆祝、高叫“梁游下
台”。

中央驻港联络办公室负责人接受媒体访问
时表示，个别候任议员在宣誓时公然宣扬“港
独”和夹带侮辱国家、民族言辞，此举已经严
重违反国家宪法、香港特别行政区基本法和有
关法律，严重伤害了包括香港同胞在内的全中
国人民和海外华人的感情。

新民党副主席田北辰批评说，两人违反
“忠孝仁义”，不忠于国家、不孝于曾受日本侵
华之苦的祖先，无视过往中国人受的痛苦，更
陷其选民于不义。香港《东方日报》网站19日
评论称，过去一星期，全港市民均被游、梁两
人的言行气得怒火冲天，数十万人联署提出严
厉谴责，痛斥两人数典忘祖。希望香港的年轻
人能对国家多点认识，了解一下中国由受尽列
强欺侮，一步一步走到今天的富强，为自己的
国家民族感到骄傲。“但如果有人冥顽不灵，偏
以中国人为耻，大可移民外国，为何还要留在
香港添乱，扰乱700万人的生活？”

是其是，非其非

建制派召集人廖长江表示，过去一周已给
足2人公开道歉机会，但至今未见道歉，流会
是痛苦决定。民建联主席李慧琼表示，宣誓是
一件庄严的事，两名议员毫无悔意、死不悔

改，激怒很多市民，所以建制派需要将愤怒严
正表达出来。来自工联会的麦美娟和郭伟强也
表示，面对国家民族大事，一定要有勇气“是
其是，非其非”，希望市民体谅和明白。

立法会主席梁君彦18日批准梁颂恒、游蕙
祯重新宣誓，香港舆论对此争议巨大。特区政
府律政司18日晚代表行政长官梁振英及律政司
司长袁国强紧急向高等法院提出司法复核和禁
制令申请。特区政府认为，两人上周宣誓的言
行已令他们丧失议员资格。

有人在脸谱网站的账号中留言称，“天有
眼！特区政府终于做了一件好事”！目前该账
号得到近14万赞同。有香港媒体19日举办网上
民调，问是否赞成特区政府向法院寻求司法复
核，阻止游、梁再宣誓，截至深夜11时，共有
2.2万人投票，当中九成六受访者表示赞成。

高等法院18日深夜宣布，批准律政司提出
的司法复核申请，下月3日开审，但临时禁制
令则不获批。香港电台19日称，建制派正研究
对策，如果没有进展，不排除下星期继续制造
流会，直至下月 3日法院就司法复核展开聆
讯，以澄清立法会主席有无权力允许再宣誓。

谁在搞乱香港？

高等法院裁决公布约5小时后，处于舆论

漩涡的梁颂恒、游蕙祯等人正式向梁君彦提出
书面申请或去信，要求再次宣誓。《星岛日报》
称，这些人只是想以退为进，保住议席。

不少人担忧，香港新一届立法会首日宣誓
就出现幺蛾子，显见其后一些人“政治骚（作
秀）”会变本加厉，将令立法会蒙羞。民建联
议员周浩鼎接受英国广播公司采访时表示，现
在的关键问题是有人在鼓吹和放大“一国两
制”中的“两制”差异，否认自己的中国人身
份，否认中央政府扮演的角色，这是很多问题
产生的原因。香港《文汇报》18日发表评论指
出，反对派议员的盘算是，即使在立法会议席
占不了多数，也可大肆“拉布”，以少数绑架多
数，实现他们搞乱香港的盘算。

立法会若沦为“空转、作无谓争论的地
方”，拖垮民生议题，特区政府施政管治将困难
重重。中联办负责人表示，香港各界人士通过
发表声明、示威抗议、网上联署等多种方式表
达强烈不满，这清楚表明，香港社会绝不会容
许极少数人肆意践踏法治，鼓吹“港独”言
论，危害国家安全，损害香港的繁荣稳定。《文
汇报》称，宣布这些人丧失议员资格，不仅是
立法会内部事务，而且是特区政府是否坚定执
行基本法、忠诚维护香港法治的大是大非问
题，特区政府尤其是律政司必须勇于担当，严
格依法处理相关问题。

香港各界严厉谴责个别候任议员辱国言行
本报记者 任成琦

不少市民19日冒雨到立法会请愿，群情激愤，坚决反对立法会接纳辱国宣“独”的梁颂恒

和游蕙祯成为议员。得悉建制派团结采取抵制行动让梁游二人无法宣誓后，众皆叫好。

蔡文豪摄

一湾海峡水浅，两岸亲情海
深。10月19日，第十一届台商论
坛在江苏省淮安市开幕，意味着
中国唯一以“台商”命名的经贸
文化论坛——台商论坛已经走过
10个年头，迎来发展的新纪元。
在本届论坛上，两岸政界、学
界、商界近 700人齐聚一堂，分
享两地交流合作的丰硕成果，围
绕“共创台企升级新10年，铸就
台商服务新示范”主题，研讨当
下淮台合作新机遇，谋划未来发
展新路径。

10年交流 成果丰硕

从 2006 年富士康落户淮安，
到如今淮安全市累计批准台资项
目1203个、总投资129.5亿美元，
10 年来，淮安台资企业由无到
有，台资经济由弱到强，创造了
一个两岸交流合作的“淮安样
本”。
“淮安是大陆唯一一家台资企

业产业转移集聚服务示范区，投
资发展环境备受台商青睐。10年
来，淮安通过举办台商论坛，优
化台商投资环境，加快台资产业
集聚，鼓励台湾青年创业，成为
两岸合作的成功典范。”中国国民
党副主席林政则说。

台玻集团总裁、实联化工
（江苏）有限公司董事长、江苏省
台商协会会长联谊会会长林伯实
是淮安的老朋友，对淮安有着深
厚的感情。他说，9年来，台玻集
团跟随淮安成长、进步、发展、

繁荣，不仅开发了生物科技，向
高端医疗用品、食用盐、石化用
品、碱性水方面发展，而且在积
极转型升级。

国台办经济局局长张世宏表
示，台商论坛作为全国唯一以台
商命名的论坛，为两岸交流合作
发挥了重要作用。这种一心一意
办论坛的执着和专一，全心全意
服务两岸交流合作的精神，值得
肯定和点赞。

分享机遇 再谋发展

在经济全球化的浪潮下，两
岸交流合作面临新形势和新机
遇。东吴大学教授陈冲分析指
出，台湾和大陆一海之隔，无论
是运用经济学理论中的GDP正比
关系，还是地理距离的反比关
系，两岸交流合作都具有浑然天
成的有利条件。台湾工业总会理
事长、海基会副董事长许胜雄也
认为，随着网络时代到来，全球
经济技术落差缩小，世界经济已
进入完全竞争的新时期，两岸合
作极具重要性。

为顺应这股浪潮，今年 3
月，江苏省政府专门出台了《关
于支持淮安台资企业产业转移集
聚服务示范区建设的若干意见》，
全力支持淮安示范区建设。“淮台
合作的‘第二个黄金10年’前景
可期。”江苏省人大常委会副主任
的话给了台商信心。
“新的形势下，大陆对台方针

政策没有变，大陆重视保护台商

权益的政策没有变。所以，台商
在大陆可以继续安心大胆创业打
拼，抓住大陆‘十三五’、‘一带
一路’等新机遇，共同促进两岸
经济发展。”全国台企联常务副会
长、深圳市台商协会会长陈合泰
这样说。

瞄准方向 携手转型

站在淮台合作“第二个黄金
10年”的起点，未来合作方向应
该往哪走？与会嘉宾给出建议。

中央政策研究室原副主任郑
新立认为，淮台两地可以加强电
子信息、化工新材料和智能装备
制造业的合作，并加大自主研发
和创新力度，提高核心竞争力。
林政则指出，未来两地还可以在互
联网、新能源等领域加强合作，实
现优势互补，共同推进产业转型和
升级，提升产业国际竞争力。
“未来十年，我们要助力台企

转型升级。台商普遍讲究工匠精
神、讲究企业信誉，这都是台商好
的一方面；同时，大陆企业更勇于
创新。如果将这两个方面很好地结
合，两岸经济一定会有更好的发
展。”中国社科院台湾研究所副所
长张冠华期待两岸携手转型。
“我们将倍加珍惜与广大台商

的合作缘分，深化产业合作、优
化投资环境，放大台资集聚示范
区的品牌效应、示范效应。”淮安
市委书记姚晓东的表态，让与会
台商对两岸合作转型升级的未来
更加充满信心。

十年磨一剑，打造新高地，请看——

台资企业发展的“淮安样本”
本报记者 汪灵犀

姜伟与同样热爱宠物狗的同伴创立了香港特斯拉科技有限公司，驻扎在深圳前海深港青年梦工场的青年

专业联盟前海众创空间内。他们基于狗狗行为学，制作出一款狗狗启蒙计算机，可以提供适宜其行为、视

听、心理特征的影音节目、游戏以及学习应用程序。图为近日姜伟（左）与团队成员在公司的实验室查看狗

试用电脑的情况。 新华社记者 毛思倩摄

香港公司在深圳 教“汪星人”玩电脑

本报北京10月20日电（记者董洪亮）由北京大学、叶圣陶研究会主办
的第二届“两岸学者共话?世界史”论坛20日上午在北京开幕。来自两岸高校
和研究院所的20余位世界史专家，将围绕两岸世界史学科发展的历史与现
状、主要国家国别史、世界通史与专门史等专题进行研讨交流。全国人大常委
会副委员长、民进中央主席、叶圣陶研究会会长严隽琪出席开幕式并致辞。

严隽琪说，“两岸学者共话”论坛关注世界史，原因之一在于世界史研
究对中国的意义重大。在当前全球化的背景下，任何国家的发展已经无法
置身于世界的变化之外，世界史能够帮助我们了解不同国家和地区的历史
传统及跨文化的互动与交流，了解世界的整体发展与多样性，以更好地认
识自己在世界中的定位。

她表示，中国国际交往日益扩大，国际责任日益加重。在中国与世界
的关系日益紧密的今天，加强世界史研究、为国家的内政外交决策提供相
应的学术和思想资源，依然任重道远。世界史研究只有更好地以时代关怀
为指向，才能更好地展现自己的社会功能。

台湾大学历史系教授杨肃献和北京大学历史学系主任张帆分别代表台
湾、大陆学者致辞，并介绍了世界史学科在台湾、大陆发展的历史、现
状、关注领域和特点。
“两岸学者共话”论坛是由叶圣陶研究会于2014年创建的小范围、高层

次的两岸学术对话平台。

两岸学者在京共话世界史

据新华社郑州 10月 20日电

（记者桂娟）澳门地标大三巴牌坊的
轮廓勾勒出的背景墙上，光影声电
变幻出张张面孔，20分钟里，观众
如坠奇幻的梦境，饱览澳门过去、
现在和未来的景象，品味澳门数百
年的多元文化。

澳门“隔离屋工作室”光影表
演作品《声光筑梦》，在20日揭幕
的“2016港澳视觉艺术双年展”上
吸引了众多目光。不少观众拿起手
机，记录下这难得一见的光影艺术。

由文化部、香港特区政府民政
事务局和澳门特区政府社会文化司
主办的“2016 港澳视觉艺术双年
展”，首次走进河南省美术馆。展览
通过影像装置、平面设计、动画游
戏、光影表演等不同形式，演绎全
球化与科技变革作用下的时代特质。

文化部港澳台办港澳处处长白
冰介绍，本届双年展以新媒体设计
为方向，将当代艺术设计与创新科
技完美融合，表达出艺术家对视觉
艺术的认识以及对当今时代的思

考，带给观众全新体验。
创办于2008年的港澳视觉艺术

展，4年前正式确立双年展机制，今
年已进入第五届。展览致力于呈现
港澳最具代表性的艺术家及作品，
展示港澳艺术创作活力与多元文化
特色，不仅是内地民众了解港澳视
觉艺术风采的窗口，也成为内地与
港澳文化交流的重要平台。

河南省文化厅副厅长康洁表
示，近年来，河南与港澳地区的
文化交流日益频繁，港澳文化的
前瞻性与河南传统文化的丰富性
相互碰撞，将开拓豫港澳文化发展
的新空间。

据新华社澳门电（记者刘畅）为纪念红军长征胜利80周年，“澳门青年
纪念长征活动”启动仪式10月19日在澳门科学馆举行。百余澳门青年将沿
当年红军脚步重走长征路，以发扬长征精神、认识国情，并激励爱国爱澳
的情怀。

据了解，共有120名澳门各界青年代表参加此次活动。活动路线分为三
路：第一路首先抵达福建，参观古田会议会址，感受红军的成长；第二路
将赴贵州，参观遵义会议遗址并追寻四渡赤水足迹，感受长征的艰辛；第
三路从宁夏出发，重踏红军长征翻越的最后一道高山，抵达西安后与其他
两路会师于延安。

澳门青年联合会会长莫志伟在活动启动仪式上表示，长征的历史留在
每个中国人的心中，激励着中国人坚定前进。我们要弘扬长征精神、加深
对国情的认识，激励爱国爱澳的情怀，为国家实现“两个一百年”的目标
而努力奋斗。

本次活动由澳门青年联合会主办，得到了澳门中联办、全国政协港澳
台侨委员会等单位的支持。全国政协副主席何厚铧出席了活动启动仪式。

港澳视觉艺术亮相河南

激励爱国爱澳情怀

百余澳门青年重走长征路

据新华社北京电（记者施雨岑）记者从中国残疾人联合会获悉，“集善
澳门基金会助力残疾人系列公益项目之2016年促进残疾人文化艺术发展项
目——残疾人听电影项目”日前在中国视障文化咨询服务中心等3处地点实
施，将为视力残疾人士提供更为丰富的精神文化生活。

据了解，该项目由澳门基金会捐赠、中国残疾人福利基金会资助。中
国残联副主席、中国残疾人福利基金会理事长王乃坤表示，残疾人在生
活、学习和工作等方面面临很多困难，在基本生活保障、康复、教育、就
医等方面需要政府给予更多关注，也需要全社会伸出援助之手。澳门基金
会倾力支持内地残疾人慈善事业的全面发展，向内地同胞传递了“血浓于
水”的同胞情。

据介绍，澳门基金会向中国残疾人福利基金会捐赠善款，于2015年至
2017年在全国范围内开展为期3年的扶残助残系列公益项目，资助范围涉
及残疾人文化艺术、体育发展、残疾儿童康复和教育、听障人士康复以及
残疾人工作者培训等方面。

让更多盲人感受电影魅力

澳门基金会助力助残公益项目


